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学校評価にかかる「保護者アンケート」の集計結果について 

 

２学期にご協力いただきました学校評価にかかる「保護者アンケート」の結果をご報告いたします。ご質問や

ご意見に対する回答も掲載しました。来年度に向けて、必要な改善を図ってまいりますので、今後ともご協力を

よろしくお願いいたします。 

 

１ 項目について  令和６年１１月実施 回答数３２６名  

項目番号 質問項目 

１ 子どもたちは、進んで学習に取り組んでいる。 

２ 子どもたちは、誰とでも仲良く協力できている。 

３ 子どもたちは、進んで運動に親しんでいる。 

４ 学校は、教育環境の整備・改善に努力している。 

５ 学校は、子どもや保護者の悩みに対して適切に対応してくれる。 

６ 子どもたちは、読書活動に親しんでいる。 

７ 学校は、保護者・地域と連携している。 

８ 子どもたちは、適切なあいさつができている。 

９ 子どもたちは、安全に気を付けて生活している。 

 

２ 結果について（グラフ） 
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３ アンケート結果より分析・考察   （ ○：成果  ▲：課題 ） 

〇項目４では、リフレッシュ工事に関する情報を市の担当者と連携し、進捗状況を適時発信したことで肯定的 

回答が上昇したと考えられる。工事完了まで、工事の進捗状況は学校便り等で発信を続けていき、児童の学 

校生活への影響を最小限にできるように市の担当者と学校とで連絡を取り合っていく。 

 〇項目７では、本校でコミュニティ・スクールの取組開始から３年目となり、学校運営協議会の委員の増員等、  

取組の充実を図ったことで上昇したと考えられる。コロナ禍で中断されていた育成会活動等の地域と学校が 

連携する活動も再開してきたため、より一層保護者・地域との連携を図り、情報発信に努めていく。 

 〇項目９は、今年度からの新設項目であるが、肯定的な回答の割合が高い結果であった。自然災害に対する防 

災教育や、交通安全に向けた取組、防犯に向けた取組について、安全教育部を中心に今年度の取組を振り返 

り、次年度の取組を検討していく。 

▲項目６は、唯一肯定的回答が８割を下回った。学校では読書に親しんでいる子どもたちの姿が多くみられて 

いるため、家庭でも読書に親しむための手立てについて、学校図書館教育部を中心に今年度の取組を振り返 

り、次年度の教育活動の計画を行っていく。 

▲項目８は、保護者の方の自由記述でも、子どもたちのあいさつに対して、課題意識をもっている意見が見ら 

れた。今年度の学校運営協議会では１・２回目共に子どもたちのあいさつについて、活発な熟議が行われた。 

地域・家庭・学校とで子どもたちのあいさつについての課題意識やそれに向けた取組を共有するためにも、 

学校運営協議会での熟議の内容を地域や保護者の皆様に伝えていく方法を検討していく。 

 

４ 保護者自由記述を受けて（学校からの回答） 

 ・あいさつ励行について児童自身も課題に感じており、代表委員会が中心となり子どもたち主体のあいさつ運 

動を企画して取り組んでいます。４月に比べ、校内のあいさつの状況は改善されてきていると、代表委員会 

の子どもたちは感じております。あいさつはコミュニケーションの基本ですので、ご家庭や地域の皆様と一 

緒に継続して取り組んでいきたいと思います。 

・学年費及び教材費につきましては、皆様にご協力いただきありがとうございます。集金方法について「振込  

み」等のご要望がありますが、手数料のご負担や口座管理の業務等を総合的に勘案し、令和７年度も現金で 

の集金とさせていただきます。保護者の皆様にはご不便をお掛けしますが、ご協力をお願いいたします。 

 ・個人面談についてご意見をいただきました。令和７年度も全児童の保護者の皆様と学級担任との個人面談は、 

１１月を予定していますが、毎月スマイル相談日を設定しております。学級担任以外にもスクールカウンセ 

ラー、スクールソーシャルワーカー、さわやか相談員や養護教諭、栄養教諭などの教職員とも面談が可能です 

ので、ご希望がありましたら、いつでもご連絡ください。 

 ・運動会の競争形式や紅白対抗について、ご意見をいただきました。令和７年度の開催について、体育学習の 

ねらいや児童の実態を鑑みて、体育部を中心に検討中です。 

 ・異学年交流「縦割り班活動」は、子どもたちも楽しみにしている時間です。この時間の目的達成に向け、よ 

り児童が主体的に取り組めるように、児童会で話し合い「なかよし針小っ子タイム」と名称を改めました。 

 ・校内の机や椅子についてご意見をいただきました。近年児童数の増加に伴い、毎年新しい机や椅子の購入を  

計画的に行っております。子どもたちが毎日使うものになりますので、安全に落ち着いて学習に取り組める 

ように、現状を把握し必要数を確認して次年度も計画的に購入できるようにします。 

 ・学校の電話対応についてご意見をいただきました。本市においては、教員が今まで以上に子どもたちと向き 

合う時間や授業の準備等を行う時間を確保するため、勤務時間内の対応とさせていただいております。本校 

の場合、８時２０分から１６時５０分です。勤務時間外に学校への連絡が必要な場合は、御手数ですが、次 

の窓口へ御連絡ください。（１９時まで） 

さいたま市教育委員会事務局学校教育部教職員人事課管理係（電話 048-829-1654） 

 ・児童が自分の考えを書いて表現する取組についてご意見をいただきました。授業や単元の終わりに、学年の 

発達段階に応じて「振り返りのポイント」等を示して学習の振り返りを行い、自分の考えや学習の伸びを表 

せるようにするようにしています。教科の特性はありますが、どの教科の学習でも取組を進めております。 

 ・タブレット端末の持ち帰りについては、懇談会の際にもご説明させていただきました。今後家庭学習での使 

用機会が増えることもあり、１１月からは、各ご家庭で毎月「情報モラルチェックシート」の取組にご協力 

いただき、ありがとうございます。学校のタブレット端末も含めた情報機器の使用について、ご家庭での約 

束づくりや見守りに引き続きご協力をお願いいたします。 



 ・学区内の安全についてご意見をいただきました。さいたま市教育委員会から連絡があった不審者情報などは、 

内容に応じて学校安心メールで周知するようにしています。地域にお住いの皆様がお気づきの点につきまし 

ても、ご連絡いただければ、校内で情報共有に努めてまいります。また不審者など、子どもたちの身の危険を 

感じる場合は、１１０番への連絡にもご協力をお願いいたします。 

 ・音楽会については、今年も多くの保護者の皆様にご来校いただき、ありがとうございました。今年度の反省  

をもとに、よりよい実施方法について音楽部を中心に検討してまいります。 

 ・休み時間についてご意見をいただきました。子どもたちの体力向上のためにも、外遊びの奨励を行っており 

ますので、より一層子どもたちが外遊びに親しめるように日課表の工夫についても検討しております。 

 ・各種便りについては、３学期より「スクリレ」による配信を行わせていただいています。スマートフォンで 

ご覧になる方が多いと思いますので、より伝わりやすい紙面構成などを工夫してまいります。 

 ・家庭学習で使用しない学習用具については、毎日持ち帰らずに学校において帰っても構いません。この件に 

ついて、学校 HP などでご連絡できるように検討いたします。 

 

５ その他の保護者自由記述（一部抜粋） 

 ・様々な行事に参加する度、ノーマスクで生き生きと活動する子供たちをみることができ嬉しく思います。 

・本人より保健、AEDについての話を聞きました。訓練や教育様々な取り組みしてもらっていて有り難く思い   

ます。 

・本校に限らないと思いますが、行事や課題、細かな規則で文字通り息つく暇もない学校生活に子どもたちは 

疲弊しています。行事など縮小して構わないので、もう少しゆとりをもった学校生活が送れるようになると  

よいと思います 

 ・他学年とのつながり、縦のつながりが強い学校と捉えております。これからも上級生が下級生のお手本とな 

り、素晴らしい学校づくりが行われることを期待しております。 

 ・帰宅後、「学校どうだった？」と聞くと、「楽しかった！」といつも言うので安心しています。 

 ・安全については、赤コースの道をスピードを出す車が多いので、特に下校中、おしゃべりに夢中な子供たち 

には車に気をつけてほしいなぁと思っています。また、物騒な事件も起きておりますので、校内の監視カメ  

ラの設置や、正門のセキュリティ強化も考えねばならない時代なのかな…と感じています。 

 ・学校運営の見直しや改善を頻繁にされているのが傍からもわかり、その柔軟性や機動性を好ましく感じてい   

ます。 

 ・r80など全生徒に取り入れて自分の意見を書く、まとめる力を身につけさせている学校が増えていると聞き 

ました。針ヶ谷小でもぜひ取り組んでいただけたらと…。我が子は書くことに抵抗があり、各授業で苦戦し 

ているようなので。 

 ・授業でタブレットを使用することが多く、パソコンに慣れてきたようでよかったです。学校で操作を色々覚 

えてくるので、助かります。 

・このままでも十分満足しておりますが、しいていうのであれば、普段の宿題にパソコンを使用したものがた   

まにあればいいかな、と思います。 

 ・読書に力を入れている点がとてもよいです。子どもがより本好きになりました。読書委員のお便りも楽しみ 

にしています。文化的な活動に力を入れ、自然に親しむ機会が増えるとより良いと考えます。今後ともよろ    

しくお願いいたします。 

 ・10月の学校だより「認知症サポーター養成講座」について読みました。そのあと、四年生の男の子がサポー  

ター証を持っているのを見て、嬉しくなりました。全てをきちんと覚えるのは難しいですが、いろいろな学  

習が将来に繋がるよう、これからも幅広い学びを期待します。 

・HPがとても見やすくなり、ありがたかったです。 

・自主性を尊重した夏季休暇の宿題の内容はとてもよいなと思いました。無理なく取り組むことができました。 

・毎日の計算カードや音読カードにより、毎日学習する習慣と基礎学力が身につき、大変ありがたいと思いま 

す。 


